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A05倾听社情民意 构建和谐郑州

2011市民座谈会·第四季

□记者 张乔普

本报讯 倾听社情民意，构建和谐郑州。昨
日上午，市委、市政府2011年第四季度市民座谈
会在嵩山饭店会议室举行，市委副书记、代市长
吴天君与 11名市民代表坦诚交流、共话郑州和
谐发展。吴天君强调，要进一步增强群众观点，
坚持群众路线，畅通群众诉求渠道，转变工作作
风，接受群众监督，共同促进郑州和谐发展。

副市长张学军主持座谈会。
河南日报报业集团副社长董林、省委宣传

部网宣处处长刘国明、人民日报河南记者站采
访部主任曲昌荣等出席座谈会。

座谈会上，进城务工人员代表、郑州市保安
公司副总经理陈传军，网友代表孟繁聪，惠济区
政府工作人员王继良，政协委员代表、金水区社
保中心主治医师杨曙洁，市文广新局工作人员
李蔚然、郑州钢力物业管理公司职工李维华，人

大代表、郑州华联商厦有限公司党委书记、董事
长张淑云，白鸽集团职工刘明、现役军人申运
喜、郑州公交公司 205路车长徐亚平、河南某房
地产评估咨询有限公司职工齐伟源等11位来自
全市各基层单位的市民代表，围绕农民工权益
保障、城市公共基础设施建设、午托机构及早市
的规范管理、交通及城中村综合治理、地铁及城
市快速通道和停车场建设、增开夜班公交等问
题，畅所欲言，从不同侧面、不同角度提出了具
有建设性的意见和建议。

吴天君表示，听了座谈会各位同志的发言
很受教育、很受启发，也很感动，从大家的发言
中，感受到了广大市民对郑州市的热爱和对市
委、市政府的信任、期望与重托，深感身上的责
任重大。

吴天君指出，要进一步增强群众观念，坚持
群众路线。群众路线是我们党的根本工作路
线，也是我们党的根本领导作风和工作方法，

是党的群众观点的具体化。坚持群众路线，就
能保证党与群众的血肉联系，保证党的各项工
作的成功。群众路线的实质，就是要执政为
民，代表人民群众，为人民谋利益。党中央作
出了加强和创新社会管理的决策部署，说到
底就是要做好新形势下的群众工作。各级领
导干部和整个公务员队伍要进一步增强群众
观念，坚持群众路线，从群众中来、到群众中
去，相信群众、依靠群众，发展成果由人民群众
共享。

吴天君强调，要进一步畅通群众诉求的渠
道。ZZIC要进一步发挥职能作用，更好地服务
市民，更好地解决广大市民通过各种形式反映
的问题；各级领导干部要深入基层倾听民意，加
深与人民群众的沟通；相关部门要积极回应群
众诉求，将人民群众通过多种渠道反映的问题、
意见、建议进行梳理，及时反馈、及时处理，及时
改进工作。他同时希望广大市民在关注当前紧

迫的民生问题、反映群众生产生活迫切诉求的
同时，更加关注郑州的战略规划和长远发展，共
同为郑州的发展出谋划策。

吴天君要求，要进一步转变工作作风，接受
群众监督。进一步深化行政管理体制改革，切
实优化提升政务环境，简化群众办事程序，构建
以社区、村、企业为基本单位和核心的政府服务
网络体系，更好地为群众服务，更及时地听取群
众的意见、建议，接受人民群众的监督。相关部
门要将市民代表的意见、建议进行归纳、梳理，
进一步明确责任，转交相关部门予以落实。要
坚持“以人为本、服务为先”的执政理念，与全市
人民一起，共同促进郑州和谐发展。

已经连续举办了3次的市民座谈会，已成为
省会市民参政议政的重要渠道。座谈会不仅为
市委、市政府持续了解社情民意搭建了一个有
效平台，同时也为市委、市政府的决策部署开拓
了更加广阔的渠道。

吴天君在第四季度市民代表座谈会上强调

增强群众观念 坚持群众路线
畅通诉求渠道 接受群众监督

吴天君与市民畅谈郑州未来发展

变经营城市为运营城市
给市民创造良好生活环境

昨日上午，市委副书记、代市长吴天君与11名市民代表进行面对面的互
动交流。

本次市民座谈会的主题是“倾听社情民意，构建和谐郑州”，同时也是为了
征集明年的民生实事，遴选明年拟实施的民生项目。 晚报记者 袁帅/文 白韬/图

孟繁聪：我的网名叫“一颗洋葱头”，今天想
说的是关于南阳路长途汽车站的问题。有很多
网友反映这个车站等车难，易造成南阳路农业
路口的严重拥堵。是不是可以考虑把这个车站
外迁，在原址上建公园绿地？这个地方人口密
度大，缺少公园绿地。同时，也希望能够形成一
个长效机制，把市区内的一部分土地改造成公
共绿地，为蓬勃发展的郑州都市区建设留下更
多的绿色美景。

吴天君：你这个建议非常好！这是广大群
众的心声，也是政府正在思考推进的部分工作
的契合点。郑州这些年发展很快，城市人口聚
集速度与城市本身的功能、基础设施相比，我们
做得很不够。

大家看到的是我们城市道路的拥堵，但实
际上是我们城市基础功能设施的不足。比如现
在郑州市全市有 176万辆车，每天在市区范围
内活动的车就有 100万~120万辆，其中包括外
来车辆。

另外一个问题，我们城市的基础设施功能
不足。电力、道路、排水管网途径不够。比如电
力，就现在的建成区，需要新增加 24座变压器
才能改善一下城区里的供电保证。

一个很大的概念，坚持以人为本，把经营
城市改为运营城市，这是政府要改善的一个大
问题。

我认为经营城市和运营城市最大的区别，
就是城市建设为了什么，城市建设就是为了让
群众生活得更美好，这是我们的目的。这里面
涵盖了人们生活需要的水、电、路、气、暖，包括
人民精神文化生活、强身健体、就医、教育等，这
些设施我们都需要逐步完善。

过去经营城市，是着眼于每个项目本身，这
也是对的。但是发展到今天，我们改为“运营城
市”，政府规划的整个区域作为一个整体资源，
整体运作。统统围绕着为群众创造一个良好的
生活环境这个目标来规划城市。所以，首先要
完善城市基础设施和公共服务设施。

王继良：我是一名基层工作人员。我想说
的主要有两点，一是创建文明城市贵在全面，贵
在保持，贵在持之以恒。建议加强城中村和社区
管理，加强火车站等人流密集区的管理。火车站
东广场设立的人性护栏已经实现了人车分离，效
果很好。下一步我希望政府能够扩大隔离护栏
的范围，把南北出站口的人流强制性引导到公交
港湾处。继续加大对三轮车、电动摩托的乱停乱
放，及出租车的拒载治理力度。

二是建议开展2012年市区道路大普查，彻
底消除市区问题路桥。比如天明路，不足2.5公
里，据网友发现存在71个坑，15个下陷和突起。

吴天君：继良你谈了很好的意见。这个意
见反映了民意，也是政府现在正在推进的工作，
咱们契合在一起了。

今天上午（20日）郑州市获得了国家级文明
城市的称号。这个称号来之不易，和全国先进
的文明城市相比，我们还有距离。所以文明城

市的创建，正像你说的一样，只有起点没有终
点。我们需要认真总结文明城市创建的经验教
训和当前存在的问题，制定更高的目标，持续推
进我们的城市创建工作。在继续改善硬件设施
的同时，把更多的精力放在提高整个公民、市民
的文明素质、文明素养上面，特别是，整个公民
的社会价值观念和道德素养的提升。

城中村的管理问题，是全国性的一个难
点。我市的这项工作正在推进，叫做“城中村改
造”和城郊村撤并城。目前，已经批准的99个城
中村改造，正在陆续推进。还有一部分通过3~5
年的时间，把三环以内的城中村要彻底改造完，
给群众营造一个良好的生活环境。

城市区的管理问题，现在已经启动。同时
还要创新社会管理，特别是以城区的社区建设
为核心，构建城市管理的基层技术，把社区的公
共服务设施和公共服务平台建立好，这个工作
也正在推进。

从今年6月份开始，我们对火车站区域范围
内作出了规划，首先解决这个区域的道路拥堵
问题，这个规划已经通过，即将全面实施。我们
设想，这个地方通过有机的更新改造，修建地下
步行系统，地面加大路网密度，地上围绕大商场
再搞一个步行系统，先解决交通问题，再加强这
个区域的管理。

道路的管理和病害问题，城市管理部门已
经普查和正在普查。郑州市的城市道路损害是
比较严重的，我们把城市道路损害分 3类，从明
年开始，一类要大修，主要是地下管网，更新改
造提高它的承载能力。第二类就是“复浇”，也
就是大家看到的坑坑洼洼，全部复浇。第三类
就是完善一下设施，这将是明年城市管理提升
活动的一个重点。希望通过明年一年的努力，
城市道路问题能够得到大的改善，给群众的生
活和通行提供一个好的环境。这个工作正在推
进，也希望你们监督。 （请继续阅读A06版）

认真听取了市民代表的建议后，吴天君做了热情洋溢的发言。
晚报记者 白韬 图

明年将重点改善城市道路的路况明年将重点改善城市道路的路况


